
СТЕНОГРАММА 

очередного двадцать восьмого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

28 сентября 2023 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные!  

В рамках единого дня голосования 10 сентября состоялись дополнитель-

ные выборы депутата Думы Ставропольского края седьмого созыва по одно-

мандатному избирательному округу № 13.  

Постановлением избирательной комиссии Ставропольского края от 13 сен-

тября текущего года № 54/445-7 установлено, что депутатом Думы Ставрополь-

ского края седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 13 из-

бран Петровский Олег Анатольевич. 

Постановлением территориальной избирательной комиссии Минерало-

водского района № 60/365 Петровский Олег Анатольевич 18 сентября текущего 

года зарегистрирован депутатом Думы Ставропольского края седьмого созыва 

по одномандатному избирательному округу. 

Таким образом, на сегодняшний день в составе Думы Ставропольского 

края 50 депутатов. На заседании присутствует 34 депутата.  

Двадцать восьмое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание Думы приглашены: Вла-

димиров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Боча-

ров Юрий Юрьевич – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппа-

рата полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, впервые на заседании Думы присутствует Те-

мрезов Таймураз Бориспиевич, назначенный на должность заместителя предсе-

дателя Ставропольского краевого суда Указом Президента Российской Федера-

ции от 27 сентября 2023 года № 723 – спасибо, хорошей нам вместе с вами пло-

дотворной работы, – Должиков Михаил Викторович – заместитель прокурора 
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Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Колесников Андрей Алек-

сеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, 

Смольникова Елена Владимировна – исполняющая обязанности руководителя 

Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, заме-

ститель руководителя Управления Федеральной налоговой службы по Ставро-

польскому краю, Шейкин Александр Сергеевич – заместитель председателя из-

бирательной комиссии Ставропольского края, Юркина Евгения Сергеевна – ис-

полняющая обязанности заместителя начальника Главного управления Мини-

стерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Лубенчен-

ко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Чемоданов 

Роман Сергеевич – представитель Управления Федеральной службы безопасно-

сти Российской Федерации по Ставропольскому краю, Можейко Вера Федоров-

на – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставро-

польского края в Думе Ставропольского края, Ткачев Михаил Михайлович – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства края в Думе 

Ставропольского края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по 

правам человека в Ставропольском крае, Нефетиди Георгий Олегович – пред-

седатель Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей Алек-

сандрович – председатель Общественного совета при Думе Ставропольского 

края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской 

Думы, Ануприенко Максим Алексеевич – председатель Молодежного парла-

мента при Думе Ставропольского края, Карабут Алексей Павлович – председа-

тель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов войны, 

труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, Князев Александр 

Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет муниципальных 

образований Ставропольского края", а также руководители краевых органов 

исполнительной власти, представители средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты, довожу до вашего сведения информацию об изме-

нении количественного состава фракции Всероссийской политической партии 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе Ставропольского края седьмого созыва, в которую 

вошел депутат Петровский Олег Анатольевич. На сегодняшний день в Думе 

фракция насчитывает 44 депутата. 

О секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретариата засе-

дания Думы: депутата Сидоркова Александра Павловича и депутата Чурсинова 

Сергея Константиновича. Будут ли замечания по персональному составу секре-

тариата?  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Сидор-

кова Александра Павловича и Чурсинова Сергея Константиновича, прошу про-

голосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, по повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений?  
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Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания и предложения по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включе-

нии в проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Владимиро-

вичем, Правительством края для рассмотрения в первоочередном порядке на 

сентябрьском заседании Думы внесен проект закона № 272-7 "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Ставропольского края и признании 

утратившими силу отдельных положений законодательных актов Ставрополь-

ского края". 

Данный законопроект рассмотрен комитетом. Предлагаю включить его в 

проект повестки сегодняшнего заседания Думы дополнительным вопросом.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 272-7 "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Ставропольского края и признании утра-

тившими силу отдельных положений законодательных актов Ставропольского 

края", прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Будут ли еще у депутатов предложения по проекту повестки дня? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

О регламенте. Есть предложение предоставить время: для докладов –       

10 минут, для содокладов – пять минут, для обсуждения в ходе выступлений – 

до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа на 30 минут, а последу-

ющие перерывы делать через каждые полтора часа на 15 минут.  

Уважаемые коллеги, предложения по регламенту? Принять.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосо-

вать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые участники заседания, переходим к рассмотрению повестки 

дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 
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Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым Кон-

стантином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным поряд-

ком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 Ле-

нинского района города Ставрополя с 1 октября 2023 года решением комитета 

рекомендована Портянкина Оксана Юрьевна. 

Стаж работы Оксаны Юрьевны в должности мирового судьи составляет 

более 13 лет. Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Коллеги, Оксана Юрьевна присут-

ствует здесь, в зале, вопросы к ней? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Портянкину Оксану Юрьевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 6 Ленинского района города Ставрополя с 

1 октября 2023 года, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Прошу Юрий Алексеевич, дальше.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 города Пятигорска с 1 ноября 2023 года реко-

мендована Шевченко Олеся Викторовна. 

В судебной системе Олеся Викторовна работает более 13 лет. Кандидат 

зарекомендовала себя с положительной стороны, постоянно повышает свой 

профессиональный уровень. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Олесе Викторовне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Шевченко Олесю Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 города Пятигорска с 1 ноября 2023 года, 

прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Далее, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Александровского района с 1 октября 2023 года решением комите-

та рекомендована Мамаева Инна Сергеевна. 

Должность мирового судьи Инна Сергеевна замещает 13 лет. За эти годы 

кандидат показала высокие результаты служебной деятельности. Имеет ведом-

ственные награды. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Инне Сергеевне? Нет. 



 5 

Кто за то, чтобы назначить Мамаеву Инну Сергеевну на должность миро-

вого судьи судебного участка № 2 Александровского района с 1 октября       

2023 года, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Прошу, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Георгиевского района с 1 октября 2023 года 

рекомендована Жукова Ксения Борисовна. 

Стаж работы Ксении Борисовны по юридической специальности более   

12 лет, в том числе в должности мирового судьи – 3 года. Кандидат зарекомен-

довала себя грамотным судьей, регулярно повышает свою квалификацию. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Ксении Борисовне?  

Кто за то, чтобы назначить Жукову Ксению Борисовну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 2 Георгиевского района с 1 октября 2023 го-

да, прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Прошу, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 города Кисловодска на трехлетний срок пол-

номочий рекомендован Зуев Артем Эдуардович. 

В судебной системе Артем Эдуардович работает более 14 лет. В настоя-

щее время он замещает должность помощника председателя Пятигорского го-

родского суда Ставропольского края. Кандидат обладает знаниями и навыками, 

необходимыми для исполнения обязанностей мирового судьи. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Артему Эдуардовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Зуева Артема Эдуардо-

вича на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Кисловодска 

на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи (встаньте), от имени депутатов и от себя лично по-

здравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите 

прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Став-

ропольского края.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 254-7 

"О внесении изменения в статью 8 Закона Ставропольского края            

"Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по экономическому развитию и собственности. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пер-

вому заместителю министра экономического развития Полькину Евгению Ни-

колаевичу. 

Вам слово. 

 

Полькин Е.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемый Владимир 

Владимирович! Депутаты, приглашенные! Проект закона Ставропольского края 

"О внесении изменения в статью 8 Закона Ставропольского края "Об Уполно-

моченном по защите прав предпринимателей" подготовлен в связи с принятием 

Федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "Об Упол-

номоченном по защите прав предпринимателей в Российской Федерации". 

Так, Федеральный закон дополнен новым пунктом 5.1, согласно которому 

Уполномоченные по защите прав предпринимателей в Российской Федерации 

наделены правом в рамках рассмотрения жалоб субъектов предприниматель-

ской деятельности без специального разрешения посещать расположенные в 

границах Ставропольского края места содержания под стражей, учреждения, 

исполняющие уголовные наказания в виде принудительных работ, ареста, ли-

шения свободы, в целях защиты прав подозреваемых, обвиняемых и осужден-

ных по делам о преступлениях, предусмотренных частями первой – четвертой 

статьи 159, статьям от 1591 до 1593, 1595, 1596, 160, 165 и 201 Уголовного ко-

декса Российской Федерации, если эти преступления совершены индивидуаль-

ным предпринимателем в связи с осуществлением им предпринимательской де-

ятельности, а также статьями 159 и 171, 1711, от 1713 до 1723, от 1731 до 1741, от 

176 до 178 статьи, статьями 180, 181, 183, от 185 статьи до 1854 и от 190 статьи 

до статьи 1994 Уголовного кодекса Российской Федерации. 

Таким образом, в целях приведения Закона Ставропольского края в соот-

ветствие с требованиями Федерального закона проектом закона предлагается 

внести соответствующие изменения в статью 8 статьи Закона Ставропольского 

края. 

Проект закона соответствует требованиям антимонопольного законода-

тельства.  

Принятие проекта закона не потребует расходов из бюджета Ставрополь-

ского края на 2023 год и плановый 2024 – 2025 годы. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, вопросы к Евгению Николаевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. В Думу поступили все необходимые заключения, которые 

поправок не содержат.  

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 253-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пред-

ставителю Губернатора, Правительства Ставропольского края в Думе Михаилу 

Михайловичу. 

Вам слово, Михаил Михайлович. 
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Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроект подготовлен в целях обеспечения единообразного подхода к 

наименованиям должностей в аппарате Уполномоченного по правам человека в 

Ставропольском крае. В связи с этим в Реестр должностей государственной 

гражданской службы Ставропольского края вносятся изменения – наименова-

ние должности "управляющий делами Уполномоченного по правам человека в 

Ставропольском крае" изменяется на "руководитель аппарата Уполномоченно-

го по правам человека в Ставропольском крае".  

Также изменения вносятся в приложение к законам Ставропольского края 

о порядке присвоения, сохранения классных чинов и должностных окладах 

государственных гражданских служащих. 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в результате голосования. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Михаилу Михайловичу? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Замеча-

ний к нему не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть вопрос во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 256-7 

"О внесении изменения в Закон Ставропольского края "О статусе лиц, за-

мещающих государственные должности Ставропольского края". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, а также комитетом по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию. 

Слово предоставляется заместителю прокурора Ставропольского края 

Должикову Михаилу Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Должиков М.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемый Владимир Владимирович! 

Уважаемые депутаты, приглашенные! Рассматриваемый проект закона подго-

товлен в целях приведения отдельных положений Закона Ставропольского края 

от 29 декабря 2006 года № 98-кз "О статусе лиц, замещающих государственные 

должности Ставропольского края" в соответствие с требованием Федерального 

закона от 29 декабря 2022 года № 591-ФЗ "О внесении изменений в статью 5 и 

121 Федерального закона "О противодействии коррупции", устанавливающий 

обязанности лиц, замещающих государственные должности субъектов Россий-

ской Федерации, уведомлять обо всех фактах обращения к ним каких-либо лиц 

в целях склонения их к совершению коррупционных правонарушений органы 

прокуратуры или другие государственные органы в срок не позднее пяти дней 

со дня соответствующего обращения в порядке, установленном законом субъ-

екта Российской Федерации, если иное не предусмотрено федеральными зако-

нами. 

В этих целях законопроектом предлагается внести изменения, дополнив 

статью 83 Закона № 98-кз, предусматривающую соответствующие обязанности 

для лиц, замещающих государственные должности субъектов Российской Фе-

дерации, порядок ее исполнения. 

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу Ставропольского края. 

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края и внесения в них измене-

ний не потребуется. 

В ходе работы над законопроектом предложения по внесению в него за-

мечаний не поступили. 
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С учетом изложенного предлагаю принять данный законопроект в двух 

чтениях. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Михаилу Викторовичу, пожалуйста? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Уважаемые коллеги, слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайло-

вичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского 

края по обсуждаемому законопроекту. Пожалуйста.  

 

Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края принятие законопроекта поддерживает. За-

мечания и предложения к нему отсутствуют. 

Губернатор полагает возможным принятие законопроекта Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 33, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, за рамками принятия решения по этому вопросу на фракции и в 

комитете мы выходили с предложением протокольно включить и дать поруче-

ние нашему комитету по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению изучить вопрос об ответственности лиц, замещаю-

щих государственные должности Ставропольского края, за неисполнение обя-

занностей по уведомлению о фактах обращений в целях склонения к соверше-

нию коррупционных правонарушений. Такое решение мы с вами принимали на 

фракции. Не будет возражений по такому поручению? Нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 266-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О пре-

образовании муниципальных образований, входящих в состав Курского 

муниципального района Ставропольского края, и об организации местно-

го самоуправления на территории Курского района Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Тка-

чеву Михаилу Михайловичу. 

Михаил Михайлович, Вам слово. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроект подготовлен с целью актуализации перечня населенных пунктов, 

входящих в состав Курского муниципального округа Ставропольского края.  

Постановлением Правительства Ставропольского края № 328-п упразд-

нены входящие в состав Курского муниципального округа Ставропольского 

края хутор Виноградный, поселок Ленпоселок, хутор Советский. Согласно ак-

там осмотра и обследования в указанных населенных пунктах установлено от-

сутствие зарегистрированного населения, отсутствие жилой застройки и объек-

тов социальной, коммунальной, дорожно-транспортной инфраструктуры. Ста-

тус населенных пунктов фактически прекращен. Перспективы восстановления 

развития населенных пунктов отсутствуют. 

Законопроектом предлагается внести изменения в часть 2 статьи 2 Закона 

Ставропольского края № 9-кз "О преобразовании муниципальных образований, 

входящих в состав Курского муниципального района Ставропольского края,       

и об организации местного самоуправления на территории Курского района 
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Ставропольского края", исключив слова "хутор Виноградный", "поселок Лен-

поселок", "хутор Советский". 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных 

средств из бюджета Ставропольского края. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в Закон Ставро-

польского края № 31-кз "О создании и упразднении судебных участков и долж-

ностей мировых судей в Ставропольском крае". 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Михаилу Михайловичу? Нет.  

Уважаемые коллеги, в заседании Думы принимает участие заместитель 

главы администрации Курского муниципального округа Богаевская Оксана 

Владимировна. Будут ли у депутатов вопросы к ней? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Замеча-

ний к нему не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Благода-

рю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 267-7 "О внесении изменения в Закон Ставропольского края        

"О денежном вознаграждении лиц, замещающих государственные должно-

сти Ставропольского края" и о признании утратившей силу статьи 2 За-

кона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О денежном вознаграждении лиц, замещающих государствен-

ные должности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Тка-

чеву Михаилу Михайловичу. 

Вам слово, Михаил Михайлович. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

В связи с предстоящей с 1 октября 2023 года индексацией на четыре процента 

законопроектом предлагается снять ограничения для исчисления размеров де-

нежного содержания лиц, замещающих государственные должности. 

Предлагается признать утратившей силу статью 2 Закона Ставропольско-

го края от 2 ноября 2022 года № 94-кз "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О денежном вознаграждении лиц, замещающих государствен-

ные должности Ставропольского края". Также предлагается уменьшить на         

семь процентов коэффициенты кратности к размеру должностного оклада по 

ведущей должности государственной гражданской службы Ставропольского 

края "главный специалист, замещаемый в аппарате Правительства Ставрополь-

ского края". 

Для этих целей приложение к Закону Ставропольского края от 12 июля 

2006 года № 53-кз "О денежном вознаграждении лиц, замещающих государ-

ственные должности в Ставропольском крае" излагается в новой редакции. 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу? 

Нет.  
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Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по концепции законопроекта и 

принятии в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 33, против и воз-

державшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, есть ли у субъектов права законодательной иници-

ативы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 262-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Тер-

риториального фонда обязательного медицинского страхования Ставро-

польского края на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством края, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен директор Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Трошин Сергей Петрович. 
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Сергей Петрович, Вам слово. 

 

Трошин С.П. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемый Владимир Владимирович! 

Уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроект подготовлен во исполне-

ние Бюджетного кодекса Российской Федерации и Закона "О бюджетном про-

цессе в Ставропольском крае". 

Законопроектом предлагается увеличить плановые показатели по дохо-

дам и расходам бюджета фонда на сумму 36,5 миллиона рублей. В 2023 году 

планируется увеличение неналоговых доходов бюджета фонда на сумму        

50,1 миллиона. Кроме того, в бюджет фонда поступили доходы от возврата 

остатков межбюджетных трансфертов прошлых лет в сумме 4,7 миллиона. Ука-

занные средства в полном объеме возвращены в федеральный бюджет. 

За счет дополнительных поступлений на 36,5 миллиона рублей увеличат-

ся расходы на финансовое обеспечение мероприятий по организации дополни-

тельного профессионального образования медработников, приобретение и про-

ведение ремонта медицинского оборудования. 

С учетом внесенных изменений доходы бюджета фонда составят 44 мил-

лиарда 347,8 миллиона, расходы – 46 миллиардов 170,6 миллиона рублей. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать представленный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Сергею Петровичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, гости и при-

глашенные! В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации и 

законодательством Ставропольского края Контрольно-счетная палата подгото-

вила и представила в Думу заключение на проект закона о внесении изменений 

в бюджет Терфонда ОМС на текущий год, в котором предусматривается уточ-

нение плановых показателей по доходам с одновременным уточнением показа-

телей по расходам бюджета фонда на 36,5 миллиона рублей. 

Увеличение доходной части бюджета фонда в 2023 году предусматрива-

ется за счет роста объема неналоговых доходов на 50 миллионов рублей и за 

счет увеличения доходов от возврата остатков субсидий, субвенций и иных 

межбюджетных трансфертов прошлых лет на 4,8 миллиона. 

Одновременно с этим доходы бюджета фонда уменьшаются на сумму 

18,3 миллиона рублей в связи с необходимостью возврата в бюджеты Феде-

рального фонда ОМС и территориальных фондов ОМС, остатка субвенций, 

субсидий и межбюджетных трансфертов прошлых лет. 

Расходная часть бюджета предлагается к увеличению на общую сумму 

36,5 миллиона рублей по двум основным направлениям: на организацию до-

полнительного профессионального образования медработников по программам 
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повышения квалификации, а также по приобретению и проведению ремонта 

медоборудования и на осуществление денежных выплат стимулирующего ха-

рактера медработникам за выявление онкологических заболеваний в ходе про-

ведения диспансеризации и профилактических медосмотров населения. 

Сокращение расходной части бюджета фонда не запланировано. 

Таким образом, законопроектом предлагаются к утверждению уточненные 

характеристики бюджета фонда, как было сказано: по доходам – на 44,4 милли-

арда, по расходам – 46,2 миллиарда рублей. Дефицит бюджета фонда не изме-

нится и составит 1,8 миллиарда. Кроме того, с целью сохранения размера нор-

мированного страхового запаса на уровне 4,3 миллиарда планируется уточнить 

объем расходов средств нормированного страхового запаса по каждому из 

направлений. 

Проект закона Ставропольского края соответствует требованиям бюд-

жетного законодательства и может быть рассмотрен Думой Ставропольского 

края в установленном порядке. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. Слово предоставляется председа-

телю комитета Муравьевой Валентине Николаевне.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Депутаты, члены Правительства, приглашенные! Проект 

закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. Все поступившие за-

ключения носят положительный характер.  

Комитет предлагает депутатам Думы рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 261-7 "Об установлении на 2024 год коэффициента, отражающего 

региональные особенности рынка труда на территории Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

Елена Викторовна, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофеевич! Депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Предлагаемый вашему вниманию зако-

нопроект направлен на реализацию в крае полномочий по правовому регулиро-

ванию налогообложения доходов иностранных граждан, осуществляющих тру-

довую деятельность в Российской Федерации на основании патента. 

В соответствии со статьей 227 Налогового кодекса Российской Федера-

ции иностранным гражданином за период действия патента уплачиваются фик-

сированные авансовые платежи по налогу на доходы физических лиц в размере 

1 тысяча 200 рублей в месяц, которые подлежат индексации на коэффициент-

дефлятор, установленный Министерством экономического развития Россий-

ской Федерации, и на коэффициент, отражающий региональные особенности 

рынка труда, установленные ежегодно законом субъекта Российской Федера-

ции. 

В соответствии с прогнозом социально-экономического развития Ставро-

польского края на 2023-й и на период до 2025 года, одобренным распоряжени-

ем Правительства Ставропольского края, налог на доходы физических лиц в 

2024 году может составить 5 тысяч 920 рублей 42 копейки по базовому индика-

тору среднемесячной номинальной заработной платы одного работника. Исхо-

дя из этого, законопроектом предлагается установить коэффициент, отражаю-

щий региональные особенности рынка труда на территории Ставропольского 

края на 2024 год в размере 2,1.  

Данный размер коэффициента позволит приблизить налоговую нагрузку 

на иностранных граждан к нагрузке граждан Российской Федерации, исчисляе-

мой по ставке 13 процентов от средней заработной платы по всем видам эконо-

мической деятельности, и увеличить конгруэнтную способность граждан Рос-

сийской Федерации на рынке труда в отношении специальностей, не требую-

щих высокой квалификации. 
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу Ставропольского края и законам Ставро-

польского края. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных трат из бюджета 

края, не потребует признания утратившими силу, приостановления, изменения, 

дополнения или принятия других нормативных правовых актов. 

Прошу поддержать представленный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Елене Викторовне? 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофе-

евич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект за-

кона в установленном порядке рассмотрен в комитете. На него поступили за-

ключения, все они носят положительный характер.  

Комитет предлагает депутатам Думы рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 260-7 

"О внесении изменений в статью 20 Закона Ставропольского края "О не-
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которых вопросах охраны здоровья граждан на территории Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве семи человек (уважаемые 

коллеги, не возражаете, если я назову пофамильно?): Муравьева, Мурашко, 

Дроздова, Зимина, Лозовой, Хенкина, Ворожко, а также комитетом по социаль-

ной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Муравьевой Валентине Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофе-

евич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Проект за-

кона подготовлен в целях установления единого порядка индексации выплат, 

предоставляемых как мера социальной поддержки отдельных категорий граж-

дан и осуществляемых на основании соответствующих законов Ставропольско-

го края. 

Ежегодно Законом Ставропольского края о бюджете на очередной фи-

нансовый год и плановые периоды устанавливается размер индексации указан-

ных денежных выплат. Данный порядок индексации определен в каждом За-

коне Ставропольского края, устанавливающем категории получателей и размер 

выплат. 

Единственный Закон Ставропольского края, которым установлено, что 

ежегодная компенсация денежных выплат определяется не Законом о бюджете,  

а Порядком, определяемым Правительством края, это Закон от 23 июля 2012 го-

да № 77-кз "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан на территории 

Ставропольского края".  

В связи с этим законопроектом предлагается внести изменения в ста-    

тью 20 указанного Закона, предусмотрев, что размеры ежемесячных выплат, 

устанавливаемых ВИЧ-инфицированным и лицам, осуществляющим уход за 

ВИЧ-инфицированными-несовершеннолетними, ежегодно индексируются в со-

ответствии с Законом Ставропольского края о бюджете Ставропольского края 

на очередной финансовый год и плановый период. 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен комитетом. На него 

поступили заключения. Все они носят положительный характер. 

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне?  

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Можейко Вере Федоровне для изложения официальной точки зре-

ния Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Вера Федоровна, пожалуйста. 

 

Можейко В.Ф. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович при-
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нятие законопроекта поддерживает. Целью его принятия является установление 

единого порядка индексации денежных выплат, представляемых в качестве мер 

социальной поддержки отдельным категориям граждан и осуществляемых на 

основании соответствующих законов Ставропольского края. 

Замечания и предложения к нему отсутствуют. 

Губернатор полагает возможным его принятие Думой края в двух чтени-

ях. Благодарю за понимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Вере Федоровне? Нет.  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 270-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наградах в 

Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Мо-

жейко Вере Федоровне. 

Вам слово, Вера Федоровна. 

 

Можейко В.Ф. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О наградах в Ставропольском крае" подготовлен в целях учре-

ждения новой награды Ставропольского края – медали за поддержку СВО.  
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Законопроектом предусматривается награждение медалью граждан за: 

подвиг, совершенный в ходе боевых действий, мужество, отвагу и самоотвер-

женность, преданность своей Родине, верность воинскому долгу, проявленные 

в ходе участия в специальной военной операции; добровольческую, волонтер-

скую деятельность, связанную с проведением специальной военной операции; 

благотворительную деятельность, гуманитарную и иную помощь при ведении 

специальной военной операции; выполнение работ, оказание услуг по обеспе-

чению жизнедеятельности населения или восстановления объектов инфра-

структуры Донецкой, Луганской Народных Республик, Запорожской и Херсон-

ской областей.  

Законопроектом предлагается награждение медалью независимо от име-

ющихся наград Ставропольского края.  

В течение календарного года предусматривается награждение медалью не 

более 30 человек. При награждении медалью гражданам будет выплачиваться 

премия в размере 300 тысяч рублей. 

Также законопроектом предусматривается возможность награждения 

граждан медалью посмертно. В этом случае премия к медали не выплачивается. 

Принятие законопроекта потребует выделения из бюджета Ставрополь-

ского края на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов дополнительных 

финансовых средств на его реализацию в размере 10,3 миллиона рублей в год 

на выплаты. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края, законам Ставропольского 

края. 

Просим депутатов поддержать данный законопроект.  

Благодарю за понимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Вере Федоровне?  

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофе-

евич, депутаты и приглашенные! Проект закона в установленном порядке рас-

смотрен в комитете. Все поступившие заключения носят положительный ха-

рактер.  

Комитет предлагает депутатам Думы рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 33, против и воз-

державшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 252-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О некоторых мерах по защите прав и законных интересов несовершенно-

летних". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек (не будет 

возражений, если я зачитаю пофамильно? Нет): Гонтарь, Олдак, Шевелев, Му-

равьева, Надеин, Кашурин, Ковалев, Меликов), а также комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Гонтарю Юрию Афанасьевичу. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофее-

вич! Уважаемые коллеги и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения положений краевого Закона в соответствие с федеральным законо-

дательством, а также в связи с протестом прокурора края на отдельные положе-

ния и нормы Закона. 

Проектом закона, в частности, уточняется порядок определения мест, 

нахождение в которых может причинить вред здоровью несовершеннолетних,    

и общественных мест, в которых в ночное время не допускается нахождение 

несовершеннолетних без сопровождения родителей.  

Также определяется порядок уведомления о нахождении несовершенно-

летних в местах, в которых их нахождение не допускается.  

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения, в ко-

торых содержатся объемные замечания и предложения, которые затронули 

большинство статей закона и требуют дополнительной проработки. 

В этой связи решением комитета законопроект рекомендован Думе к при-

нятию в первом чтении с установлением срока внесения поправок – до 18 октяб-

ря, с последующим его внесением и принятием в окончательной редакции в ок-

тябре месяце.  
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Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет. 

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Михаил Михайлович, пожалуйста. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края принятие законопроекта поддерживает. За-

конопроект является актуальным и необходимым, однако к нему имеются заме-

чания правового и редакционного характера.  

С учетом изложенного глава края полагает возможным принятие законо-

проекта Думой края в первом чтении и продолжение работы над ним для при-

нятия во втором чтении. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Михаилу Михайловичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 265-7 

"О внесении изменения в статью 151 Закона Ставропольского края        

"Об образовании". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ис-

полняющей обязанности министра образования Смагиной Марии Викторовне. 

Мария Викторовна, Вам слово. 

 

Смагина М.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроект разработан в целях приведения в соответствие с требованием фе-

дерального законодательства действующего Закона края "Об образовании". 

Предлагается дополнить статью 15 Закона новой частью 4, которая предусмат-

ривает компенсацию расходов учредителя муниципальной общеобразователь-
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ной организации на организацию бесплатной перевозки обучающихся в данной 

общеобразовательной организации и проживающих на территории иного муни-

ципального или городского округа края. Компенсация будет осуществляться 

путем предоставления субсидий из бюджета муниципального образования края, 

не обеспечившего транспортную доступность муниципальных общеобразова-

тельных организаций по месту жительства учащихся, бюджету муниципального 

образования края, осуществляющего бесплатную перевозку учащихся в соот-

ветствии с соглашениями между местными администрациями. Указанные со-

глашения заключаются в порядке, устанавливаемом решением представитель-

ного органа муниципального образования края, из бюджета которого предо-

ставляется субсидия.  

В случае принятия законопроекта на его реализацию не потребуется вы-

деление средств из бюджета Ставропольского края, а также принятия, внесения 

изменений или отмены нормативных правовых актов Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края, иным законам Ставропольско-

го края и требованию антимонопольного законодательства Российской Федера-

ции. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Марии Викторовне?  

Слово предоставляется председателю комитета Надеину Виктору Викто-

ровичу. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай 

Тимофеевич! Коллеги, члены Правительства, приглашенные! Законопроект 

рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему получены все необхо-

димые экспертные заключения положительного характера. Решением комитета 

проект закона рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Просим поддержать решение комитета и принять законопроект в двух 

чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Виктору Викторовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 
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Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 255-7 

"О внесении изменений в статьи 1 и 4 Закона Ставропольского края       

"Об особо охраняемых природных территориях". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Коврыга 

Роман Анатольевич. 

Пожалуйста, Заурбек Шатуевич. 

 

Шерпеев З.Ш. Уважаемый Николай Тимофеевич, вопрос проработан в 

комитете, прошу не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Роман Анатольевич, без обиды? 

 

Коврыга Р.А. Не возражаю. 

 

Председательствующий. Не возражаете. 

Пожалуйста, Заурбек Шатуевич. 

 

Шерпеев З.Ш. Уважаемые Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, депутаты и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения действующего краевого Закона в соответствие с Федеральным за-

коном "Об особо охраняемых природных территориях". 

Им предлагается внести редакционные изменения, предусматривающие, 

что деятельность по организации особо охраняемых природных территорий 

определена в качестве одного из направлений деятельности по охране и исполь-

зованию особо охраняемых природных территорий. 

К законопроекту получены необходимые экспертные заключения.  

Решением комитета он рекомендуется Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Заурбеку Шатуевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Нет возра-

жений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 33, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 257-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О порядке пере-

мещения транспортных средств на специализированную стоянку, их хра-

нения, возврата, оплаты стоимости перемещения и хранения транспорт-

ных средств" и статью 3 Закона Ставропольского края "О некоторых во-

просах организации транспортного обслуживания населения пассажир-

ским автомобильным транспортом и городским наземным электрическим 

транспортом в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

Евгений Викторович, Вам слово. 

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Есть предложение комитета министра не заслушивать. 
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Председательствующий. Евгений Викторович, не настаиваете на вы-

ступлении? 

 

Штепа Е.В. Нет, не настаиваю. Спасибо. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Виктор Иванович, Вам слово. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства, при-

глашенные! Законопроект направлен на приведение краевых законов в соответ-

ствие с федеральным законодательством. Им, в частности, в Законе края "О по-

рядке перемещения транспортных средств на специализированную стоянку" 

уточняется:  

первое – сфера деятельности министерства дорожного хозяйства и транс-

порта края, осуществляемого функции в отношении наземных транспортных 

средств, перемещаемых на специализированную стоянку; 

второе – вид транспортных средств, которые перемещаются, хранятся и 

подлежат возврату со специализированной стоянки.  

Также проектом закона предлагается дополнить Закон края "О пассажир-

ских перевозках" такими понятиями, как "региональный комплексный план 

транспортного обслуживания населения" и "региональный стандарт транспорт-

ного обслуживания населения". 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера. Подготовлена таблица поправок.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях с 

учетом указанных поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 264-7              

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта в Думе назна-

чен исполняющий обязанности министра строительства и архитектуры Савчен-

ко Валерий Анатольевич. 

Валерий Анатольевич, Вам слово. 

 

Савченко В.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! 

В соответствии с изменениями, внесенными в Градостроительный кодекс Рос-

сийской Федерации, и принятием Правительством Российской Федерации по-

становлений, определяющих порядок учета объектов незавершенного строи-

тельства, принятием управленческих решений в отношении объектов незавер-

шенного строительства, порядка списания объектов незавершенного строитель-

ства или затрат на объекты незавершенного строительства, законопроектом 

предлагается внести соответствующие изменения в законы Ставропольского 

края от 6 ноября 1997 года 32-кз "О Правительстве Ставропольского края", от 

19 ноября 2007 года 59-кз "О бюджетном процессе в Ставропольском крае", от 

14 апреля 2014 года № 25-кз "Об управлении и распоряжении имущественными 

объектами государственной собственности Ставропольского края" в части уре-

гулирования данного механизма на территории Ставропольского края. 

Принятие закона не потребует дополнительных расходов бюджета Став-

ропольского края, оно потребует принятия ряда подзаконных нормативных ак-

тов Правительством Ставропольского края. 

Прошу законопроект поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валерию Анатольевичу? 

Слово предоставляется Виктору Ивановичу. 

Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 
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Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 

закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему поступили все 

необходимые экспертные заключения положительного характера.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одной поправки уточняющего характера. 

Просим поддержать решение комитета.  

Если необходимо, Николай Тимофеевич, есть справка, я могу довести, ес-

ли это необходимо. Если нет, можно не доводить. По 253 объектам незавер-

шенного строительства, которые приняты на баланс министерством имуще-

ственных отношений Ставропольского края с баланса государственного уни-

тарного предприятия "Управление капитального строительства Ставропольско-

го края", проходящего процедуру банкротства, и переданы на баланс профиль-

ных исполнительных органов Ставропольского края. Кратенько: ГКУ "Управ-

ление зданиями Правительства края" – три объекта, ГКУ "Государственный ар-

хив"…  

 

Председательствующий. Виктор Иванович, уважаемый, прошу проще-

ния, что я Вас перебиваю, но мы в ходе обсуждения все эти вопросы знаем, не 

надо доводить… 

 

Лозовой В.И. Есть здесь сумма, есть перечень объектов и по всем мини-

стерствам, ведомствам. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет 

вопросов. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 33, против и воздер-

жавшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут замечания по проекту постановления?  

Кто за данное предложение по принятию постановления в предложенной 

редакции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 259-7 

"Об утверждении заключения Соглашения от 16 июня 2023 года № 11/74/ПС 

о внесении изменений в Договор от "28" июня 2019 г. № 74/ПС о предостав-

лении и использовании финансовой поддержки за счет средств государствен-

ной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-коммуналь-

ного хозяйства на переселение граждан из аварийного жилищного фонда". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Савчен-

ко Валерию Анатольевичу. 

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Есть мнение комитета не заслушивать исполняющего обя-

занности министра Савченко Валерия Анатольевича. 

 

Председательствующий. Валерий Анатольевич, без обиды?  

 

Савченко В.А. Конечно. 

 

Председательствующий. Все, спасибо. 

Пожалуйста, дальше, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые коллеги! Проектом закона предлагается утвердить заключение Со-

глашения, которым вносятся изменения в Договор о предоставлении использо-

вания финансовой поддержки за счет средств Фонда содействия реформирова-

нию жилищно-коммунального хозяйства на переселение граждан из аварийного 

жилищного фонда в части уточнения механизмов реализации мероприятий регио-

нальной адресной программы. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера. Он рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к 

принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Просим поддержать решение комитета. Благодарим за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 
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Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 32, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "Об утверждении Соглашения о сотрудничестве 

между Думой Ставропольского края (Российская Федерация) и Минским 

областным Советом депутатов (Республика Беларусь)". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве четырех человек (не будет 

возражений, пофамильно?): Гонтарь, Олдак, Скворцов, Ковалев, а также коми-

тетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Уважаемые присутствующие! В целях 

содействия в укреплении межрегиональных законодательных и социально-

экономических связей с Республикой Беларусь на площадке X (Десятого) Фо-

рума регионов России и Беларуси 27 июня в городе Уфе было подписано Со-

глашение о сотрудничестве между Думой Ставропольского края и Минским 

областным Советом депутатов Республики Беларусь. 21 июля 2023 года Согла-

шение было зарегистрировано Минюстом Российской Федерации. 

В соответствии с Федеральным законом "О координации международных 

и внешнеэкономических связей субъектов Российской Федерации" и нашим 

краевым Законом "О соглашениях Ставропольского края" это Соглашение под-

лежит ратификации, то есть утверждению решением нашей Думы. Кстати, мы 

готовимся (для сведения) не просто Соглашение подписывать, а в ближайшее 

время побывать в Республике Беларусь и подтвердить наше Соглашение, кото-
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рое сегодня принимаем на бумаге, конкретным установлением деловых, обще-

ственных, законодательных связей. 

Прошу уважаемых коллег принять подготовленный проект постановле-

ния Думы. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за данное предложение по принятию постановления в предложенной 

редакции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Слушается вопрос "О протесте прокурора Ставропольского края от 

25.07.2023 № Исорг-86-5717-23/-20070001 на Закон Ставропольского края 

от 29.07.2009 № 52-кз "О некоторых мерах по защите прав и законных ин-

тересов несовершеннолетних" (в редакции от 09.11.2015 № 116-кз). 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, а также комитетом по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объеди-

нениям.  

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, присутствующие! 25 июля текущего го-

да в Думу края поступил протест прокурора края на Закон Ставропольского 

края "О некоторых мерах по защите прав и законных интересов несовершенно-

летних". При этом требования, указанные в протесте на приведение отдельных 

статей Закона в соответствие с требованиями Российского законодательства, 

обоснованы.  

В этой связи сегодня был принят в первом чтении проект закона, о кото-

ром я докладывал выше, где учтены все позиции и предложения протеста про-

курора края. 

В этой связи комитетом подготовлен проект постановления Думы, кото-

рым предлагается протест прокурора края удовлетворить.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение нашего комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Афанасьевичу?  

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

Михаил Михайлович, пожалуйста. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 
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Доводы, изложенные в протесте прокурора Ставропольского края, являются 

обоснованными. Вместе с тем требования, указанные в протесте, учтены в про-

екте закона Ставропольского края 252-7, рассмотренного ранее. 

Отзыв Губернатора Ставропольского края на указанный законопроект 

был направлен в Думу края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению организационных вопро-

сов. 

Поступило заявление от депутата Петровского Олега Анатольевича с 

просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставропольского края по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Какие будут предложения у депутатов? Поддержать. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Петровского Олега Анатольевича в со-

став комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям, прошу проголосовать. 

За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Петровского Оле-

га Анатольевича с просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставрополь-

ского края по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. Какие будут предложения у депутатов? Поддер-

жать. 

Кто за то, чтобы избрать Петровского Олега Анатольевича в состав коми-

тета Думы Ставропольского края по промышленности, энергетике, строитель-

ству и жилищно-коммунальному хозяйству, прошу проголосовать. За – 34, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Петровского Оле-

га Анатольевича о переводе его для работы в Думе Ставропольского края на 

профессиональной основе.  

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству, го-

сударственному строительству и местному самоуправлению Скворцову Юрию 

Алексеевичу. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Комитетом в установленном порядке рассмотрено заявление депутата Ду-

мы края Петровского Олега Анатольевича. 
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По результатам рассмотрения комитет принял решение рекомендовать 

Думе края перевести депутата Думы Ставропольского края Петровского Олега 

Анатольевича на профессиональную основу. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Какие вопросы у депутатов к Юрию 

Алексеевичу? 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы перевести депутата Петровского 

Олега Анатольевича для работы в Думе Ставропольского края на профессио-

нальной основе, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Также, уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Хенкиной 

Любови Викторовны с просьбой избрать ее в состав комитета Думы Ставро-

польского края по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и об-

щественным объединениям. Какие будут мнения и предложения у депутатов? 

Минуту. 

Кто за то, чтобы избрать Хенкину Любовь Викторовну в состав комитета 

Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, прошу проголосовать. За – 33, против – 

0, воздержался – 1. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, принятые нами решения будут оформлены поста-

новлениями Думы. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 272-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные ак-

ты Ставропольского края и признании утратившими силу отдельных по-

ложений законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пер-

вому заместителю министра финансов Маркасьян Ирине Викторовне. 

Ирина Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Маркасьян И.В. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Рассматривае-

мый законопроект предлагает внесение изменений в шесть региональных нало-

говых законов. 

Предлагается прежде всего продлить установленную Законом краевым  

"О транспортном налоге" льготу, которая предоставляется для участников СВО 

и супругов, до 1 января 2024 года.  

Этим же Законом предлагается предусмотреть беззаявительный порядок 

по предоставлению льготы по транспортному налогу для одного из родителей, 

приемных родителей, воспитывающих трех и более детей, на основании дан-
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ных, которые будут предоставляться службами министерства труда и социаль-

ной защиты края налоговым органам.  

В целях создания более эффективных условий развития отечественных 

информационных технологий предлагается на период с 2024 по 2026 год предо-

ставить льготы по налогу на имущество для организаций и индивидуальных 

предпринимателей, ведущих деятельность в сфере информационной безопасно-

сти.  

Также полностью предлагаем, если на общей системе налогообложения – 

предлагается полностью освободить от налога, если же предприниматель, при-

нимая эту упрощенную систему налогообложения, берет за основу расчеты 

налога "доходы минус расходы", предлагается снизить налог, ставку с 15 до пя-

ти, а если же за основу налогообложения берется только доходная часть, пред-

лагается снизить ставку с пяти до одного процента. Данная, конечно, налоговая 

льгота будет носить заявительный характер. 

В целях поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства на 

территории Ставропольского края предлагается продлить установленную меру 

поддержки для вновь назначенных предпринимателей, которые применяют или 

упрощенную систему и патентную систему, нулевую ставку, которая будет 

действовать до 1 января 2025 года. 

Также предлагается с учетом приведения в соответствие с федеральным 

законодательством, потому что федеральный законодатель принял до 2030 го-

да, продлить централизацию одного процента налога на прибыль. В связи с 

этим предлагается внести соответствующие изменения и пролонгировать льго-

ты, которые были предоставлены региональным Законом "Об инвестиционной 

деятельности в Ставропольском крае". 

Также этим Законом предлагается дополнить в целях единого толкования 

положений статьи 142 данного Закона по применению механизма инвестицион-

ного налогового вычета по налогу на прибыль организаций, которые принима-

ются по формуле "5 на 50", исключив организации, которые занимаются хими-

ческой деятельностью и относятся к классу 20 Общероссийского классифика-

тора видов экономической деятельности. 

Также в связи с тем, что с 1 января 2024 года предлагаются изменения 

статусов городских округов на муниципальные, – внесение изменений в регио-

нальный Закон "О патентной системе". 

Хочу обратить внимание, уважаемые депутаты, что уточнение статуса не 

повлияет на увеличение размера потенциально возможного к получению инди-

видуальными предпринимателями годового дохода по видам деятельности 

предпринимательской, в отношении которых устанавливается патентная систе-

ма налогообложения. 

Данный законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам, Уставу Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать принятие данного законопроек-

та. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ирине Викторовне?  
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Белый Ю.В. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемая Ирина Викторовна, здорово, что мы будем принимать такой 

очень важный для бизнеса, для экономики края Закон. Я думаю, что немного 

регионов Российской Федерации, которые пойдут по такому пути, все думают 

об увеличении налогов, мы идем на их снижение, это правильно, это поможет 

различным категориям налогоплательщиков улучшить свое финансовое состо-

яние и, я думаю, нарастить производство, еще больше налогов оплатить. Но 

все-таки выпадающие доходы, они же есть, минфин их видит? Мы заместим 

их? Какие намерения в этом плане у министерства финансов? Спасибо. 

 

Маркасьян И.В. Спасибо, Юрий Васильевич, конечно, выпадающие до-

ходы есть, но просчитать их сейчас в полном объеме невозможно, потому что 

мы, например, не можем предусмотреть сейчас, кто у нас будет зарегистриро-

ван по нулевой ставке, то есть новый вид деятельности. Или же если, например, 

брать наши информационные технологии, то мы примерно, конечно, взяли ба-

зу, которая работает на территории Ставропольского края, ориентировочно вы-

падающие доходы будут 40 миллионов. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Юрий Васильевич, Вы удовлетворены ответом? Спасибо. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, коллеги! Данный законопроект рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. На него поступили все необходимые заключения, носят 

они все положительный характер.  

Имеются замечания, которые сведены в таблицу поправок, носят они в 

основном редакционных характер.  

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том согласованных поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  
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Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. Почему не работает, устал? Чуть осталось. 

За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Николай Тимофеевич, у меня не по проекту. Перед приня-

тием постановления я хочу выразить мнение моих коллег – членов фракции 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе края по двум законопроектам, которые внесло 

Правительство: это Закон о наградах, региональные награды всех тех, кто сего-

дня занимается поддержкой, помощью СВО, мы сегодня, проводя свою фрак-

цию, сказали, что у нас даже в нашем зале (нас 44 человека) есть люди, которые 

достойны такой награды, а в крае – тем более.  

И второй Закон, который сегодня мы приняли, о преференциях в отноше-

нии тех людей, которые сегодня находятся на СВО, их семей, освобождение, 

послабление налоговых обязательств – это и есть наш конкретный долг, кото-

рый сегодня мы выполняем. 

Я хочу поблагодарить Правительство, Владимир Владимирович, Вас, за 

внесение этих двух, на наш взгляд, важнейших документов, законов. Благодарю 

вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Но мы еще не закрыли как бы Думу, 

попозже бы приняли Закон. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу, о чем 

доложила Ирина Викторовна, у вас имеется. Есть ли замечания по проекту по-

становления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет.  

Спасибо, Владимир Владимирович. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня у нас рассмотре-

ны. 

Информирую вас, что за время после проведения 20 июля текущего года 

очередного двадцать седьмого заседания Думы Ставропольского края мы при-

няли путем опроса двадцать три постановления Думы. Перечень постановлений 

у вас имеется. 
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Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

На этом двадцать восьмое заседание Думы Ставропольского края седьмо-

го созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо. 
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